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ACTA DE LA 2ª REUNIÓN DE LA COMISIÓN ACADÉMICA DEL 
MÁSTER CITPA 
Curso 2023-2024 

 
 
Fecha: 10/05/2024 
Hora de comienzo: 12:00 
Lugar: Seminario 3, Depto. Mineralogía y Petrología 

Asistentes:  
- Anna Arizzi 
- Eduardo Sebastián Pardo 
- Julia Ramos 
- Kerstin Elert 
- Mª José Martínez Echevarría 
- Mª Paz Sáez Pérez 
- Carolina Cardell 
- Giuseppe Cultrone 

 
 
 
Temas tratados: 

 
- Cambios y propuestas en la ordenación académica del curso académico 

2024-2025 

La coordinadora informa la CAM de los cambios ocurridos (forzosamente) de cara al 
próximo curso académico: 

1) Asignatura de Piedra Natural 
El prof. Nicolás Velilla ha sido eliminado debido a su jubilación. Ahora mismo hay 6 
profesores con 1 crédito cada uno. Tras conversación con la responsable de la asignatura, la 
profa. Encarnación Ruiz Agudo, se propone asignar los 2 créditos que quedan a la profa. 
Concepción Lazaro Calisalvo, por su experiencia docente en el tema de piedra natural. La 
CAM aprueba la propuesta. 
 
2) Asignatura de Técnicas de Análisis 

El prof. Nicolás Velilla ha sido eliminado debido a su jubilación. Tras conversación con el 
responsable de la asignatura, el Prof. Carlos Rodríguez Navarro, se propone asignar el 
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crédito que queda al prof. Claudio Marchesi, por su experiencia docente en el tema de 
prácticas de microscopía óptica. La CAM aprueba la propuesta. 
 
3) Asignatura de Aglomerantes, Morteros y Hormigones Históricos 

La profa. Maria José Martínez Echevarría estará de estancia en la semana de impartición de 
esta asignatura. Para este año se propone quitarla de la ordenación académica y dar el crédito 
a la Profa. Anna Arizzi que impartiría contenidos sobre los aglomerantes hidráulicos más 
modernos (cal hidráulica y cemento natural). También se propone repetir el seminario del 
Prof. Secco de la Universidad de Padua, pero impartido en dos días (2 horas cada día), 
intercalándose con las clases de la Profa. Arizzi. La CAM aprueba la propuesta pero 
garantizando que se mantengan los contenidos según la guía docente. Por ello, la profa. 
Martínez Echevarría se compromete a enviar a la profa. Arizzi unas diapositivas sobre el 
cemento Portland. 
 
4) Asignatura de Obra civil 

Debido a la estancia de la profa. María José Martínez Echevarría, esta asignatura que se suele 
impartir en Noviembre, se propone que sea trasladada al mes de diciembre, sin tener 
modificaciones en sus contenidos, ni duración. La CAM aprueba la propuesta. 
 
5) Asignatura de Materia Vegetal 

El prof. Manuel Casares se jubila dentro de dos años, y es el único que imparte esta 
asignatura de 3 créditos, recomendando incluir formalmente a Ignacio Morón. Se propone 
solicitar su inclusión en la ordenación académica desde este año. La CAM aprueba la 
propuesta, recomendando que la solicitud se haga como profesional. Además, la profa. 
Cardell se compromete a contactar con la profa. Paloma Cariñanos del departamento de 
Botánica, para proponerle participar en la docencia de esta asignatura dentro de un par de 
años. 
 
6) Asignatura de Estructuras Arquitectónicas 

Se comenta que el prof. Louis Cereceda no ha confirmado aún si impartirá las clases el 
mismo o la profa. Yolanda Spairani en su lugar. La profa. Sáez Pérez se encargará de 
contactar con el para confirmar. 
 
7) Visitas técnicas 

Se considera importante buscar un posible sustituto para el seminario y visita técnicas 
impartidos por el prof. José Maria Quereda. La profa. Cardell se compromete a buscar algún 
profesor de Geología que conozca la zona y pueda acompañar los alumnos a la visita a 
Macael. 
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- Otros asuntos 
1) Se aprueba el horario del máster para el próximo curso 2024-2025. Tras discutir los pros 

y contras de las visitas técnicas programadas de Marzo a Mayo se aprueba mantenerlas 
en primavera.

2) La coordinadora comenta que el alumno XXXXXXXX lleva más de un mes sin 
presentarse a las prácticas (sin avisar el tutor de su ausencia) y que, después de contactar 
varias veces con él, se justificó diciendo que ahora mismo está muy ocupado con la 
finalización de su TFG. La coordinadora opina que esto repercute en la buena imagen 
del máster tanto de cara a los demás estudiantes como de cara a los centros externos y 
tutores de prácticas que acogen nuestros alumnos y que no deberían encontrarse 
tutorizando estudiantes que ni si quiera tienen el título de Grado. Sin embargo, según la 
directora de la Escuela de Posgrado (Esther Puertas), esta situación es legalmente 
posible. Por ello, se pone en conocimiento la CAM.

3) El prof. Sebastián Pardo propone incluir Pedro Bel en la ordenación académica de la 
asignatura de Piedra Natural a partir del curso 2025-2026 (como sustituto del mismo 
Prof. Sebastián Pardo), debido a su experiencia profesional como arquitecto en las 
construcciones de tapia. Sin embargo, la mayoría de los miembros propone como 
alternativa tener en cuenta el prof. Eduardo Molina (geólogo) de la Universidad de Cádiz 
para cubrir los temas de la asignatura relacionados con las propiedades cristalográficas, 
mineralógicas y geotécnicas de los minerales de la arcilla y la construcción de 
arquitectura de tierra. 

Sin más asuntos que tratar, se levanta la sesión a las 13:15. 


